Promenade dans l'Alaska

(Suite)

La population est fort clairsemée en Alaska. Le King's handbook of the United States donnait, pour 1890, le chiffre de 30,330 habitants, dont 22,130 indigènes.

Depuis cette époque, le nombre des indigères a plutôt diminué qu'augmenté, mais celui des blancs ne doit pas aujourd'hui être au-dessous de 30,000. On peut prédire que d'ici à quelques années, ce chiffre décuplera, car l'auri sacra fames est un fameux agent de colonisation.

Ses divers centres habités forment quatre divisions bien distinctes:

- 1° Junzau, avec l'archipel Alexandre, compose l'Alaska sud et est la clé naturelle de l'Alaska nord.
- 2° Circle-City, Forty-Mîles, Dawson-City, villes nées d'hier et situées dans le Yukon supérieur où s'agitent les chercheurs d'or.
- 3° Nulato, Kozirefski, etc., où résident les tribus indiennes de l'intérieur.
- 4° Les Esquimaux on Innuits, comme ils s'appellent euxmêmes, sont répandus sur toutes les côtes de l'Alaska, jusque dans le voisinage du pôle nord, où le capitaine Bernier sera probablement surpris de rencontrer un compatriote, s'il termine un jour ses préparatifs de voyage. C'est du moins la théorie d'un confrère non moins spirituel que patriote. Il prétend que le premier voyageur qui atteindra le pôle nord n'aura pas l'honneur de le découvrir, mais qu'il aura en revauche le plaisir d'y trouver un canadien, assis sur le pôle et versant sur l'axe de la terre l'huile nécessaire pour entretenir le mouvement de rotation. Les savants n'ont pas encore admis la probabilité de cette théorie, mais ça viendra peut-être. Après tout, si elle est invraisemblable, elle ne l'est guère plus que beaucoup d'autres théories.

Hâtons-nous d'ajouter que son auteur entend seulement dire, très probablement, qu'il n'est pas un point du globe où l'on ne soit sûr de trouver un canadien.

Dans l'Alaska seul, on compte plus de 12 000 Esquimaux, ou mangeurs de viande crue. Cantonnés sur le littoral, ils ne veulent avoir aucun rapport avec les Indiens de l'intérieur qu'ils méprisent au plus haut degré. Ils ne les trouvent probament pas assez civilisés.